

## **Saubere und sichere Umgebung für neue Vogelgenerationen**

### **Naturschutzgruppe reinigt über 100 Nistkästen**

LAER. Mit großem Engagement hat die Naturschutzgruppe des Heimatvereins Laer jetzt 100 Nistkästen für Singvögel gereinigt. Dabei ging es im Wesentlichen um die Säuberung der einzelnen Kästen sowie gegebenenfalls den Austausch beziehungsweise die Ergänzung alter, vielleicht schadhafter oder gänzlich fehlender Nistkästen, schreibt der Heimatverein in einer Mitteilung.

Die Reinigung der Nistkästen im Frühjahr ist besonders bedeutsam, da alte Nester Parasiten und Krankheitserregern einen idealen Nährboden bieten können. Durch das Entfernen der alten Nester wird sichergestellt, dass die neuen Vogelgenerationen in einer sauberen und sicheren Umgebung aufwachsen können.

Nebenbei wird im Verlauf der Begehung auch immer dokumentiert, in welchem Zustand sich ein Kasten befindet. Nach einer kurzen Analyse, bei der direkt feststand, dass zum Beispiel im Bereich „Alter Friedhof“ in der letzten Saison nur einer von neun Kästen überhaupt besetzt gewesen ist, zeigte sich auf einige Gesichtern Verwunderung. Der Zoologe Dr. Bernd Kroll schließt nicht aus, dass eine Baustelle in der Nähe dazu geführt haben könnte, dass einige Tiere ihre Nistplatzauswahl aufgrund von Störungen anders gestaltet haben als erwartet.

„Ganz anders im Bereich Borgweg bis zum Frahlinger Torhaus, in dem wir 80 Prozent Auslastung hatten“, führt Peter Majer aus. „Uns bleibt im Moment nur, alles zu dokumentieren und später auszuwerten“, fügt Detlev Prange hinzu und dankt allen fleißigen Helfer der Naturschutzgruppe.

Gut von der Hand ging die Reinigung, da die Nistkästen dank der von der Naturschutzgruppe so getauften „Hermanns-Stange“ vom Boden aus ab- und wieder aufgehängt werden können, ohne dazu auf eine Leiter steigen zu müssen. Das spart enorm viel Zeit und ist gerade in der freien Natur eine echte Erleichterung, schreibt der Heimatverein.

Benannt wurde die Stange nach ihrem Erfinder und Erbauer Hermann Harenbrock, der inzwischen seit Jahrzehnten in der Naturschutzgruppe des Laerer Heimatvereins aktiv ist.